



Machu Picchu

Bienvenida

Muy buenos días, bienvenidos a Machu Picchu seré su guía que les estaré acompañando en este día son nombre es Paul Gutierrez, les ayudare durante todo el recorrido esperemos que su visita sea de total agrado.

Ubicación



Declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en los años de 1983

Machu Picchu se ubica en la parte oriental de la Cordillera de los Andes del Perú. Se encuentra a 2,430 m.s.n.m. Pertenece a la región Cusco, provincia de Urubamba y distrito de Aguas Calientes. Machu Picchu es el primer destino turístico de Sudamérica. Este famoso sitio arqueológico inca está en la parte noroccidental del continente.

Las montañas Machu Picchu y Huayna Pichu son parte de una gran formación orográfica conocida como Batolito de Vilcanota, en la Cordillera Central de los Andes

Peruanos. Se encuentra en la rivera izquierda del llamado Cañón de Urubamba, conocido antiguamente como Quebrada de Picchu al pie de los cerros y prácticamente rodeándolos, corre el río Vilcanota-Urubamba. El sitio arqueológico incaico se encuentra a medio camino entre las cimas de ambas montañas a 450 metros de altura por encima del nivel del valle. La superficie edificada es aproximadamente de 530 metros de largo por 200 de ancho, contando con 172 edificios en su área urbana.

¿Cómo llegar a Machu Picchu?

Una vez en la ciudad del Cusco, no encontramos a 74 kilómetros de Machu Picchu.

Para llegar a la Ciudad Inca, se debe elegir por alguna de las 3 formas de viaje:

En un viaje directo en bus y tren a Machu Picchu por Aguas Calientes (duración 4 horas).

En un viaje alternativo en bus y en tren (o a pie) a Machu Picchu por la vía 'Hidroeléctrica' (duración 8 ó 9 horas).

En el tour de senderismo conocido como el Camino Inca hasta Machu Picchu por la Puerta del Sol (duración 4 días y 3 noches).



Criterios



Criterio (vii): Los monumentos históricos y las características del Santuario Histórico de Machu Picchu están incrustados dentro de un espectacular paisaje montañoso de excepcional belleza escénica y geomorfológica, lo que proporciona un ejemplo sobresaliente de una relación duradera, armoniosa y estéticamente impresionante entre la cultura humana y la naturaleza.

Criterio (ix): Cubriendo parte de la transición entre los Altos Andes y la Cuenca Amazónica, el Santuario Histórico de Machu Picchu alberga una notable diversidad de microclimas, hábitats y especies de flora y fauna con un alto grado de endemismo. La propiedad es parte de un área más grande considerada unánimemente de importancia global para la conservación de la biodiversidad.

Criterio (i): La Ciudad Inca del Santuario Histórico de Machu Picchu es el centro articulador de su entorno, obra maestra de arte, urbanismo, arquitectura e ingeniería de la Civilización Inca. El funcionamiento de la montaña, al pie del Huaya Picchu, es el resultado excepcional de la integración con su entorno, fruto de un esfuerzo gigantesco como si fuera una extensión de la naturaleza.

Criterio (iii): El Santuario Histórico de Machu Picchu es un testimonio único de la Civilización Inca y muestra una distribución bien planificada de funciones dentro del espacio, control del territorio y organización social, productiva, religiosa y administrativa.





La construcción de Machu Picchu

Antes de que Machu Picchu fuera construida, esta zona estaba habitada por poblaciones aledañas como los ayllus de Vilcabamba y el Valle Sagrado de los Incas. Sin embargo,

luego de la expansión del imperio inca, estos territorios pasaron a formar parte del creciente imperio del Tahuantinsuyo.

Según las investigaciones realizadas con la prueba del carbono 14, la fecha de construcción de Machu Picchu fue en 1450 D.C. En ese año gobernaba el inca Pachacutec, principal responsable de la expansión incaica. Sin embargo, los trabajos habrían continuado con su sucesor e hijo Túpac Yupanqui.

Según estudios de campo se cree que la mano de obra para el cultivo en la Ciudad Inca, habría estado formada por personas provenientes de distintas partes del imperio (llamados ‘mitimaes’).

Se presume que los primeros habitantes de la nueva Ciudad Inca fueron los ‘Chachapoyas’, pueblo conquistado por los incas y cuya procedencia se ubica en la selva montañosa al norte del Perú.

Así como Machu Picchu, los incas expandieron sus territorios por todo el valle del río Urubamba logrando erigir importantes centros administrativos como Choquequirao, Vitcos, Vilcabamba y más.

Machu Picchu

Despedida

Estimados turistas es un placer haber compartido esta grandiosa experiencia en este maravillo lugar bañado en historia y cultura junto a ustedes, De mi parte queriero agradecerles por su atención brindada, espero haber alcanzado sus expectativas y que hayan disfrutado de este recorrido, que tengan buen viaje de retorno y hasta pronto.

Bibliografías

Valcárcel, L. E. (2018). Machu Picchu El más famoso monumento arqueológico del Perú Machu Picchu. Universidad Inca Garcilaso de la Vega. Recuperado el 27 de junio del 2021 de:
<http://repositorio.uigv.edu.pe/handle/20.500.11818/3516>

Rowe, J. H. (1990). Machu-Picchu a la luz en documentos del siglo XVI. Histórica, 14(1), 139-154.
Recuperado el 27 de junio de 2021 de:

<http://revistas.pucp.edu.pe/index.php/historica/article/download/8813/9209>

BBC News Mundo. (2019, 28 junio). Perú: 6 mitos y verdades de Machu Picchu, la joya arqueológica del país y uno de sus mayores misterios. Recuperado el 28 de junio de:
<https://www.bbc.com/mundo/noticias>